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A pandemia da 
Covid-19 ainda

não acabou.
Não se descuide.

“Homem do
Tempo” avisa:

Prefeito enfrenta 2ª Comissão 
Processante em sete meses
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Câmara Municipal de Guarujá aprovou, por unanimidade, na última terça-feira (05), a instauração de uma nova Comissão Processante
(CP) que vai analisar o pedido de cassação do mandato do prefeito de Guarujá, Válter Suman (PSDB), investigado na Operação Nácar
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Confira nas sociais

A nova diretoria para o biênio 2022/2024, da OAB Subseção 
Guarujá ocorrida na última sexta-feira (01), foi prestigiada
por presidentes de subseções da região e de São Paulo.
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Saúde vacina maiores
de 60 anos com 4ª

 dose contra a covid-19 
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Saiba como declarar 
despesas do ‘home
office’ no IR 2022
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Laços alertam para 
conscientização e 
prevenção à saúde

Helder Lima
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Guarujá ganha a 
América Latina
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Atletas da Unaerp conquistam Atletas da Unaerp conquistam 
onze ouros em torneio regionalonze ouros em torneio regional
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Vice, prefeita em exercício, 
e sua grande missão

A prefeita em exercí-
cio, a vice Adriana Ma-
chado, é reconhecida 
na cidade pelo seu tra-
balho junto a saúde da 
mulher e engajamento 
às questões sociais mais 
do que o político. Nas-
cida em Salvador (BA), 
é médica ginecologista 
e obstetra e mora em 
Guarujá há 18 anos, 
quando iniciou sua 
residência médica no 
Hospital Santo Amaro. 

Nesta semana turbu-
lenta para a política da 
cidade, Adriana vem 
se mantendo distante 
dos embates políticos 
e focada em dar pros-
seguimento aos pro-
jetos em andamento 

na cidade. As edições 
do Diário Oficial do 
Município atestam o tra-
balho em exonerações 
e nomeações na clássi-
ca dança das cadeiras. 

Com dois anos de 
governo à frente, ainda 
há tempo para realizar 
alguns desses proje-
tos e uma exoneração 
chamou atenção. A da 
super-secretária Polliana 
Iamonti, responsável 
pelos projetos mais am-
biciosos da atual da ges-
tão, como novo acesso 
na entrada cidade e o 
prolongamento da Av D 
Pedro I, só para citar os 
que ainda estão em fase 
de captação de verbas.

A pergunta que não 

quer calar é: quem 
terá competência e o 
know-how de Polliana 
para dar seguimento 
aos projetos em anda-
mento na estratégica 
secretaria que saiu a pe-
didos? O tempo dirá.

À margem das ques-
tões que o prefeito 
Válter Suman enfrenta 
na Justiça, a cidade não 
pode parar. Por isso, a 
prefeita em exercício 
deve cobrar a execu-
ção, com transparên-
cia, dos projetos em 
andamento para que a 
cidade mantenha seus 
serviços e não venha 
a prejudicar a popula-
ção. É o que o cida-
dão espera e necessita.

Micros
Machado
As exonerações que 
preencheram o DO 
nos últimos dias deixam 
lacunas no primeiro es-
calão do Governo. O 
que se pergunta pelos 
postos de gasolina da 
Cidade é: quem preen-
cherá essas estratégicas 
cadeiras levará a marca 
Machado de governo? 

Comissão
O autor do pedido 
de instauração de uma 
Comissão Processan-
te contra o prefeito 
Válter Suman, o em-

presário José Manoel 
Gonçalves, acompa-
nhou a sessão legis-
lativa em Guarujá na 
última terça-feira (5).

Três pedidos
Ele acompanhou aten-
tamente a leitura do 
relatório da Polícia Fe-
deral sobre as investi-
gações da 2ª fase da 
Operação Nácar e a 
leitura do novo pedido 
de CP protocolado 
pra ele. Um segundo 
pedido de impeach-
ment começou a ser 
lido, mas foi interrom-

pido devido ao es-
gotamento do tempo 
regulamentar da pri-
meira parte da sessão. 

Mais duas
A leitura desta segunda 
e da terceira denúncia 
protocoladas sobre o 
mesmo assunto prosse-
gue na próxima sessão, 
nesta terça-feira, dia 12.

Questionamentos
Ao final da votação 
da primeira denúncia, 
e anúncio de que os 
vereadores citados no 
inquérito prosseguem 

Charge da semana

em seus cargos, Gon-
çalves falou à imprensa 
e lamentou a deci-
são. “Esses vereadores 
citados perderam a 
legitimidade e a na-
turalidade de pode 
julgar o relatório.” E 
questionou: “Vão julgar 
em causa própria?”

Abraço coletivo
Gonçalves ainda disse 
que a participação po-
pular no acompanha-
mento do processo é 
importante e que irá 

promover uma ação 
de engajamento, como 
um abraço coletivo no 
Paço municipal, nos 
próximos dias.

Sabesp
Moradores e turistas 
das cidades de Gua-
rujá, Praia Grande e 
São Vicente já podem 
voltar ao atendimento 
presencial nas agências 
da Sabesp. As agên-
cias convencionais, lo-
calizadas fora dos pos-
tos do Poupatempo, 

voltaram a funcionar de 
segunda à sexta-feira, 
das 8h30 às 16h30. 

Atendimento
Em Guarujá, a agên-
cia de atendimento 
ao público (foto ao 
lado) fica na Aveni-
da Leomil, 1.055, no 
Centro. Em Praia Gran-
de fica na Rua João 
Sampaio, 126, Jardim 
Guilhermina. E em São 
Vicente está na Aveni-
da Antônio Emmerich, 
528, na Vila Valença. 

Luciana Moledas
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Sem plano de voo
Todo avião, aqui e em qual-

quer lugar do mundo, quando 
inicia viagem, tem plano de 
voo. Isto é, um trajeto estu-
dado, a altitude, o que vai ser 
feito, enfim, tudo planejado, 
por isso que todo avião tem 
um navegador junto do piloto 
e copiloto na cabine do avião.

Por conta disso, é que a 
expressão plano de voo se 
tornou comum para todos 
aqueles que precisam dirigir 
suas ações. Como no caso 
da imprensa, por exemplo. 
Quais serão as matérias deste 
programa, ou edição? Quem 
faz o texto? Quem serão os en-
trevistados? Onde estarão os 
repórteres, e assim por diante. 

A grande imprensa brasi-
leira sempre foi partidária de 
uma ausência total do plano 
de voo. Ela segue o momen-
to. Ah, surgiu um UFO lá na 
Amazônia, então o tema agora 
é UFO, e dane-se o resto. 

Will Smith dá um trapa 
(bem dado por sinal) no ân-
cora do Oscar, todos falam 
disso sem parar, se é certo 
ou errado, quais as causas 
da doença da esposa dele 
que a  fez perder cabelo, 
chamam-se os especialistas 
e blá-blá-blá. Se alguma mo-
delo aparece com um biquini 
muito curto, onde as partes do 
corpo ficam à mostra, então 
dá-lhe peitos e bundas em 
todas as TVs,  e assim vai. 

Há cerca de um mês o 
assunto era a Covid-19. Às 
vezes com mais de um infec-
tologista no mesmo programa 
de TV ou rádio. Aí, veio a 
guerra da Ucrânia, e o voo 
virou outro. Não mais infec-
tologistas, mas especialistas 
em armamento, diplomatas, 
correspondentes de guerra, 
experts em economia, enfim, 
mudou-se o plano de voo 
das TVs. Mas, agora, isto 
também está ficando de lado. 

Repentinamente nesta se-
mana, mais guinadas bruscas 
na pauta, só que com outros 
players: os políticos brasilei-
ros e as prováveis chapas, e 
composições e patati-patatá... 

Onde foram parar os infec-
tologistas? Os peritos em ar-
mamentos? Sumiram, evapo-
raram. Agora quem comanda 
são os comentaristas políticos 
da TV, rádio, jornais e revistas. 
Aliás, muitos destes “comen-
taristas” apenas dão “pitacos” 
em vez de fazer análises, 
sempre citando que “minha 
fonte” (sem se saber quem 
são) me disse isto ou aquilo.

É claro que o assunto é 
importante, afinal diz respeito 
ao nosso futuro e nós por aqui 
também daremos “pitacos”. 
Ademais, é gostoso ver como 
se comportam aqueles que 
querem comandar o país, 
ou para quem vão as ver-
bas bilionárias que rolam 
daqui e dali, os pedidos de 
cassação e as andanças de 
políticos, candidatos outsi-
ders que não sabem nada de 
política e dançam conforme 
as promessas que recebem. 

Tem um aí, que deitou e 
rolou na mídia como mora-
lista durante anos e agora abre 
mão da moralidade e muda 
de partido sem aviso algum 
ao presidente da sigla, roda 
daqui e dali. Qualquer dia vai 
acabar sendo vice de Eimael !!!

No Brasil, estão morrendo 
de Covid cerca de 190 pesso-
as por dia. Isto por mês soma 
um número em torno dos 
5.700 óbitos. Na Ucrânia mor-
reram cerca de 2.500 pessoas 
e isto virou matéria, entrou 
no plano de voo da mídia.

Tudo bem, só que, quem fala 
aos brasileiros sobre covid, ou 
ela não existe mais? Quem dá 
conselhos sobre a 4ª. dose ou 
não, ou quem repete os cuida-
dos que todos temos que ter.

Muitos brasileiros nem se 
lembram em quem votaram 
na última eleição, vão se lem-
brar dos cuidados da covid? 
Tem espaço para tudo na mí-
dia, menos o esquecimento. 

E mais, Roquete Pinto, 
quando trouxe o rádio para 
o Brasil nos legou uma frase 
lapidar : “O Rádio tem que 
dar ao brasileiro não aquilo 
que ele quer, mas sobretu-
do o que ele precisa” e isto 
vale para todas as mídias. 

Enfim, a mídia voa ao sabor 
do vento momentâneo das 
coisas. Claro que o que ocorre 
no dia a dia, o “News” como 
dizem os americanos, isto 
é o novo, importa e muito. 
Mas aquilo que foi e ainda 
não acabou, também im-
porta e igualmente muito. 

Estamos à deriva, ao gosto 
do editor chefe de cada progra-
ma jornalístico de TV e todos 
assistem, afinal, a imprensa é 
chamada de 4º. poder porque 
ela é a dona dos fatos e com 
isso é fiel às verdades. Será? 

Eu duvido, por isso ques-
tiono sempre. É um velho 
hábito, afinal, questionar é 
uma boa forma de descobrir 
a verdade nas entrelinhas 
da ideologia dominante.

Da Redação - A Câ-
mara de Guarujá, aprovou 
na 9ª sessão ordinária da 
última terça-feira (5), por 
unanimidade, a abertura 
de uma Comissão Proces-
sante para analisar novo 
pedido de impeachment 
contra o prefeito Válter 
Suman (PSDB). 

A Comissão será forma-
da por três parlamentares: 
Fernando Peitola (MDB), 
como presidente -, San-
tiago dos Santos Ângelo 
(PP) – como membro da 
comissão -, e Carlos Var-
gas (PTB) – como relator.

A decisão ocorre após 
o chefe do Executivo mu-
nicipal, o médico Válter 
Suman (PSDB), ser alvo da 
2ª fase da Operação Ná-
car, que é conduzida pela 
Polícia Federal e o aponta 
como o suposto líder 
de uma facção criminosa 
envolvida em desvio de 
dinheiro público por meio 
de contratos na saúde.

O segundo pedido 
de impeachment foi pro-
tocolado na Câmara pelo 
engenheiro José Mano-
el Ferreira Gonçalves, 
após a Justiça Federal 
determinar o afastamento 
de Suman e o uso de 
monitoração eletrônica, 
assim como alguns outros 
investigados na 2ª fase da 
operação Nácar.

Gonçalves, que tam-
bém é autor do primeiro 
pedido de CP na Câma-
ra, votado e arquivado 
em dezembro de 2021, 
destaca no novo docu-
mento que os vereadores 

A Prefeitura de Guarujá 
iniciou a aplicação da 
quarta dose da vacina 
contra a covid-19 para 
idosos com 60 anos ou 
mais na última segun-
da-feira (4). Ao mesmo 
tempo, a faixa etária tam-
bém passa a ser contem-
plada na 24ª Campanha 
Nacional de Vacinação 
contra Influenza, já em 
realização na Cidade. 

O público alvo que 
for se vacinar contra a 
gripe e covid-19 deve 
se dirigir a qualquer um 

Em Guarujá, Vacinação 
contra a covid-19 atende 

idosos com 60 anos 

dos 20 postos instalados 
nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) e Unidades 
de Saúde da Família (Usa-
fas), das 9hs às 15hs. Até 
esta quinta-feira (7), foram 
vacinados com a quarta 
dose 1.698 munícipes 
com 60 anos ou mais.

Nova CPI tem 90 dias
para finalizar relatório

Decisão ocorre após o chefe do Executivo municipal, ser alvo 
da 2ª fase da Operação Nácar, conduzida pela Polícia Federal

citados no inquérito da 
PF por terem sido bene-
ficiados para favorecer 
o prefeito, deveriam ser 
impedidos de participar 
da Comissão. Este pedi-
do, entretanto, foi nega-
do pela Mesa Diretora.

“Essa denúncia tem 
interesse público e co-
letivo. O que estamos 
vendo aqui é o poder 
legislativo corrompido, 
pois temos vereadores 
citados no inquérito e isso 
é gravíssimo. Isso mostra a 
precariedade do proces-
so político em Guarujá e 
a sociedade está cansa-
da”, disse o José Manoel.

Ainda que a Mesa Di-
retora tenha indeferido o 
pedido de afastamento 
dos vereadores citados no 
processo, o denunciante 
destaca que as ações dos 
próximos dias serão fun-
damentais para determi-
nar os próximos passos.

“É temerária a par-
ticipação desses vere-
adores implicados no 
inquérito, pois eles per-
dem a legitimidade e a 
naturalidade de pode 
julgar o relatório. Ou vão 
julgar em causa própria?”, 
questiona Gonçalves.

O vereador Santiago 
Ângelo (PP), que é mem-

bro da Comissão Proces-
sante, e é citado no mes-
mo inquérito da Polícia 
Federal em que o prefeito 
é investigado, chegou a 
declinar da participação, 
mas foi impedido pela 
Mesa diretora da Câmara.

O vereador Fernando 
Peitola, que irá presidir a 
CP destacou que todos 
os ritos serão seguidos 
com transparência. “Te-
remos prazos a cum-
prir para convocações 
de testemunhas, oitivas, 
e elaboração relatório 
que será votado pelo 
Plenário, que é sobera-
no em suas decisões”.

Nesta quinta-feira (7), 
o prefeito afastado de 
Guarujá, Válter Suman 
(PSDB), esteve na sede 
da Polícia Federal, em 
Santos, para prestar de-
poimento no inquérito 
que apura desvio de 

dinheiro na Saúde do 
município e o aponta 
como o suposto líder de 
uma facção criminosa.

Segundo informa-
ções, o prefeito foi visto 
entrando na sede da 
Polícia Federal, por vol-

ta das 11h e deixou o 
local acompanhado do 
advogado por volta das 
12h30, sem dar decla-
rações. Em suas redes 
sociais, também não há 
notas de esclarecimen-
tos sobre a situação.

Suman presta depoimento na PF

Reprodução
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Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Agradável Noite do Boteco reúne profissionais 
da Saúde no Chopp Halle Restaurante

A médica e prefeita de Guarujá, 
em exercício, Adriana Machado 
e o médico cirurgião plástico 
Edemilson Cavalheiro, no en-
contro com amigos, em agra-
dável noite de descontração

O médico Edemilson Cavalheiro, Dilma Tusuki Cavalheiro e os 
médicos Leandro Tusuki Cavalheiro e Daniela Ushiro Cavalheiro  

Os irmãos médicos Wanderlei
e Waldir Tamburus

Os irmãos médicos Paulo Kaol 
Soegima e Massao Soezima, 

décadas de dedicação
com a Saúde na Cidade

Os médicos Sérgio
Vianna e Ituo Sato 

Lia e seu marido, o médico
Joel de Mello Franco  

Os médicos Marco Paulo Reynol
e João Rafael Alvarez Lopez  

A chefe dos anestesistas do 
HSA, Adonai Manzella e a 

enfermeira Tereza Soegima  

Os médicos Mara Rudge
e Ahmad Rahim 

Os médicos Firmino de Almeida 
e Gelza Conde Almeida 

Luciana Vilhanueva e o marido, 
o médico Gerônimo Vilhanueva
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Posse da diretoria OAB Guarujá com a presença da 
presidente da OAB do Estado de SP, Patrícia Vanzolini 

O deputado federal 
Marcelo Squassoni 

prestigiou o 
importante evento 

A atenciosa 
advogada Ana 
Karina Rocha 

O advogado André 
Fábio da Silva foi o 
mestre de cerimônia 
da grande noite de 
posse da nova dire-
toria da OAB Gua-
rujá. Parabéns, aos 
organizadores do 
evento que não me-
diram esforços para 
proporcionar uma 
noite marcante na 
história da entidade

Presidente da OAB 
Guaru já ,  Marce-
lo Henrique Garcia 
Ribeiro, vice-presi-
dente Gilvan Costa 
Saldanha, secretá-
ria-geral Roseli Apa-

recida Costa Veiga 
de Morais, secretá-
ria adjunta Bárbara 
Aguiar da Cunha e o 
tesoureiro Ronaldo 
Epitácio de Castro 
Silva. A posse da di-

retoria 2022/2024, 
da OAB Subseção 
Guarujá ocorreu nas 
dependências da 
Câmara Municipal 
de Guarujá. A sole-
nidade contou com 

a presença da pre-
sidente da OAB do 
Estado de São Pau-
lo, Patrícia Vanzolini 
que falou das ideias 
e ideais da OAB, e 
como a instituição 

pode se tornar mais 
atuante em ques-
tões que favorecem 
a sociedade, e da 
importância e da for-
ça da mulher na defe-
sa dessas questões

A presidente da OAB do 
Estado de São Paulo, 
Patrícia Vanzolini e o
presidente da OAB 
Guarujá, Marcelo 

Henrique Garcia Ribeiro  

O vice-presidente da OAB SP, Leonardo 
Sica, o vice-presidente da OAB Guarujá,
Gilvan Costa Saldanha e Patrícia Vanzolini  

As conselheiras
Estaduais, Daniela

Cunha e Nathália Santos 

As advogadas
Patrícia Andrade e
Patrícia Vanzolini  

A advogada, 
presidente 

da OAB 
Bertioga, 

Elisa 
Andrade e o 

presidente 
da OAB de 

São Vicente, 
Eduardo 

Kliman 

O advogado Miguel 
Calmon e sua esposa 

Estela Calmon  
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Beatriz Biancato
Advogada - OAB/SP 433.635 

IRPF 2022 – Prorrogação do prazo e 
despesas dedutíveis home office

Prezados leitores, já 
enviaram suas declara-
ções do Imposto sobre a 
Renda? Espero que sim, 
pois é sempre melhor não 
deixar para última hora. 
Caso não tenha feito, sai-
ba que você tem mais um 
prazo para considerar, pois 
a Receita Federal prorro-
gou essa semana o prazo 
limite para envio, agora 
temos até 31 de maio 
para “correr atrás disso”. 

Fazendo uma retros-
pectiva dos anos anterio-
res, percebemos que o 
trabalho em casa, conhe-
cido no Brasil como ‘home 
office’, foi uma necessi-
dade de implementação 
durante o período da pan-
demia Covid-19, porém, 
hoje, cada vez mais esse 
padrão de exercício pro-
fissional se torna comum. 

Muitos temiam essa 
mudança e com o passar 
do tempo foram enxergan-
do com outros olhos esse 
regime de trabalho, outros 
ainda não se adaptaram. 

As mudanças em nos-
so cenário econômico e da 
própria dinâmica empre-
sarial, permitiu que mui-
tos buscassem no empre-
endedorismo a chave para 
sua liberdade profissional 
e, também, financeira. 

A opção nessa mo-
dalidade apresenta re-
flexos tributários, tam-
bém. Por esse motivo 
estou aqui para tratar-
mos  sobre  o  t ema .

Vamos pensar: exis-
tem possibilidades tri-
butárias para os autôno-
mos com relação ao IRPF 
2022? Desde já esclareço 
que a condição particular 
de cada um deve ser ob-
servada, mas em linhas 
gerais, existe o direito à 
dedução do imposto com 
relação às despesas vin-
culadas ao trabalho como, 
por exemplo, o aluguel 
do escritório, telefone, 
internet e etc. 

Porém, vamos es-
tudar um pouco mais 
e pensar na realidade 
do autônomo em home 
office, seria possível de-
duzir as despesas de sua 
atividade nesse caso? 

Pois, ao trabalhar em 
casa as despesas podem 
se confundir, afinal, sua 
casa é seu escritório, não 
é mesmo? Então, vamos 
aprender como funciona. 

Primeiramente, é pre-
ciso ter um registro espe-
cífico de suas despesas 
de escritório em casa, 
tudo isso para ter como 
comprovar à Receita Fe-
deral em determinado 
procedimento de fisca-
lização. Portanto, esse 
é o primeiro cuidado, 
não preencha com infor-
mações falsas, estamos 
tratando de benefícios 
tributários, não prejuízos. 

Você poderá fazer a 
dedução de 20% (vinte 
por cento) das despesas. 
Então, vamos exempli-
ficar com números para 
esclarecer, imagine que o 
total dos gastos (aluguel, 
telefone, internet, energia 
elétrica, condomínio...) 
foi de R$4.000,00 (qua-
tro mil reais). A parcela 
dedutível será R$800,00 
( o i t o c e n t o s  r e a i s ) . 

Tudo deve ser com-
provado com documentos 
os valores e não é possí-
vel abranger reformas no 
imóvel e outros gastos. 
Sempre pense no que é es-
sencial para o exercício da 
atividade, assim você fica 
mais seguro(a) na hora de 
calcular o valor dedutível. 

MUITO IMPORTANTE
 Esse benefício abran-

ge apenas os autônomos, 
de modo que os emprega-
dos “com carteira assina-
da” não podem usufruir 
esse incentivo, mesmo 
que tenham migrado para 
o regime de teletrabalho 
durante o ano anterior. 

Qualquer dúvida, uma 
fonte segura para busca 
é o manual de Perguntas 
e Respostas IRPF 2022, 
disponível gratuitamente 
no site da Receita Federal, 
a maior parte das ques-
tões que envolvem esse 
momento da declaração 
estão lá explicadas de 
forma gratuita. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

A Equipe de Natação 
UNAERP/Guarujá - For-
mando Campeões para 
a Vida conquistou 19 
medalhas, sendo onze 
ouros, durante o 2° Tor-
neio Regional da 7ª Região 
da Federação Aquática 
Paulista (FAP) realizado 
no último sábado (02/04) 
em Itanhaém. Mais de 230 
atletas participaram das 
disputas, válidas como 
tomada de tempo para 
outras competições im-
portantes do semestre.

Ao todo, a equipe 
guarujaense trouxe 19 
medalhas, sendo onze 
ouros, seis pratas e dois 
bronzes. Esta foi a primei-
ra competição do ano em 
que a equipe participou, 
e alcançou excelentes 
resultados para esse pe-
ríodo de treinamento.

Os atletas são acom-
panhados pelo respon-
sável técnico da Unaerp 
Guarujá, Prof. João Vitor 
Teixeira, e pelo técnico da 

O Moto Clube Pira-
tas da Ilha de Guarujá 
foi homenageado pelo 
Instituto Histórico Mili-
tar do Estado de São 
Paulo com a Medalha 

Moto Clube Piratas da Ilha é homenageado 

Para celebrar o Dia 
Mundial da Saúde, come-
morado nesta quinta-feira 
– 7 de abril, a Prefeitura 
de Guarujá anunciou que 
o Município ampliou em 
100% a quantidade de 
leitos permanentes de 

Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) no Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
A Cidade deu um salto 
de 20 unidades até o 
ano passado e chegou 
a 40 leitos públicos de 
UTI no Hospital Santo 

Amaro (HSA), no primei-
ro trimestre deste ano. 

A conquista é inédita 
na Cidade e atende o que 
preconiza a Organização 
Mundial de Saúde (OMS), 
que estabelece a propor-
ção de um leito para cada 

10 mil habitantes. Inicial-
mente, a Prefeitura aumen-
tou a quantidade em 50%, 
passando de 20 para 30, 
no mês de dezembro. Já 
os outros dez leitos foram 
disponibilizados recen-
temente à população.

Leitos permanentes de UTI no SUS 

Equipe de Natação da Unaerp 
conquista onze ouros em regional

RESULTADO DO 2° TORNEIO REGIONAL (FAPP)
� Ana Clara Venâncio: ouro nos 50m borboleta e ouro no 100m borboleta (Júnior 2)
� Arthur Souza Santos: prata nos 50m livre (Petiz 1)
� Diego Armando Izzo: ouro nos 50m livre (Mirim 2)
� Guilherme Ribeiro: ouro nos 50m livre e ouro nos 400 livre (Júnior 1)
� Higor Santos: bronze nos 50m livre e bronze nos 100m livre (Sênior)
� Kauê Maucaulay: ouro nos 50m livre (Sênior)
� Kayky Araújo Silva: prata nos 50m livre (Juvenil 2)
� Luana David Paulo: ouro nos 50m livre e prata nos 100m livre (Juvenil 2)
� Lucas Silva: ouro nos 100m livre e prata nos 50m costas (Sênior)
� Maria Clara: ouro nos 50m borboleta (Juvenil 2)
� Murilo Saraiva: prata nos 100m borboleta (Sênior)
� Thiago Pereira: prata nos 100m costas (Júnior 2 ) e ouro nos 50m costas
� Vinícius Vitta: ouro nos 100m peito (Júnior 2)

equipe de Guarujá, Prof 
Guaracy Pedro Moraes. 
O grupo agora se prepara 

para o 3° Torneio Regio-
nal, que acontecerá em 
Santos no final do mês.

São Paulo. A honraria foi 
concedida em reconhe-
cimento aos esforços 
na luta pela liberdade e 
justiça e pelas relevantes 
atividades sociais em 

benefício à comunida-
de. Destaque para a 
atuação junto aos Mo-
tociclistas com Cristo, 
nos desastres naturais 
na Bahia e Minas Gerais. 

O grupo ajudou com 
uma central de arreca-
dações de doações. Ao 
todo, 30 motoclubes 
receberam a homena-
gem, no mês passado.

 Ao todo, a equipe 
guarujaense trouxe 

19 medalhas
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Cores fazem lembrar sobre 
prevenção de doenças

No último dia 02, o 
mundo se voltou para 
o tema no Dia Mundial 
da Conscientização do 
Autismo. Ele foi criado 
pela Organização das 
Nações Unidas (ONU), 
em 2007, com o pro-
pósito de difundir infor-
mações e enfrentar os 
preconceitos e estigmas 
que existem em relação 
às pessoas com autismo. 

Há autistas em todos 

os lugares e cada vez 
mais apropriados de seus 
direitos humanos, sociais, 
civis e políticos. O au-
tismo é uma condição 
de saúde caracterizada 
por comprometimento 
da interação social e da 
fala, bem como alteração 
comportamental. Abran-
ge vários níveis de com-
prometimento, dos mais 
leves aos mais severos.

Em crianças, a única 

A partir deste mês traremos as 
campanhas e suas cores aos leitores

Janeiro Branco, Outu-
bro Rosa, Novembro 

Azul... Você, certamen-
te, já conhece alguma 
dessas  campanhas . 
Esse calendário colo-
rido da Saúde tem o 
objetivo de conscienti-
zar a população sobre 

os perigos causados 
por algumas doenças. 

As campanhas são 
um alerta para a cons-
cientização sobre a pre-
venção de doenças, 
aber tura de debates 
sobre cada doença, 
prevenção e troca de 

experiências com pes-
soas que a superaram.

A par tir deste mês 
a Coluna Entre Sons e 
Tons tem a tarefa de tra-
zer para nossos leitores 
a lembrança de cada 
campanha mensal, ofere-
cendo a inspiração para 

que busquem os cuida-
dos preventivos para si, 
e para aquelas pessoas 
com quem se importam. 

Neste mês de abril, a 
cor da campanha da Saú-
de é o azul, remetendo 
para o cuidado e entendi-
mento sobre o Autismo.

Embora ainda não haja 
um calendário oficial es-
tabelecido sobre a cor 
de cada mês, a disse-
minação das cam-
panhas ocorre, 

sobremaneira, de acordo 
com o engajamento da 
mídia, empresas, clínicas, 

hospitais, indústria 
farmacêu-

tica, or-

Por mais que a vida 
atual esteja bastante 
acelerada é neces-
sário se cuidar. Man-
ter uma alimentação 
equ i l ib rada ,  f azer 
exames laboratoriais 
e de imagens, ir ao 
médico com uma fre-
quência determinada. 

Não hesite em fazer 
uma consulta após um 
alerta de que algo não 
vai bem. Faça exercícios 
e relaxe a mente. Man-
tenha um equilíbrio em 
todos os aspectos da 
sua vida. Cuide-se bem 
e consulte seu médico 
quando necessário! Se 
inspire nas campanhas 
mensais para manter a 
mente e o corpo sãos.

O que 
devemos 
aprender 
com essas 

cores?

Como são estabelecidas as cores?

Tel.: (13) 3224-3434 - www.infectos.com.br

Dr. Marco
Antonio Barbosa

dos Reis
CRM 67.780

Dra. Gelvana 
Flávio

Barreto Reis
CRM 75.050

Abril Azul remete
à conscientização

ao autismo Abril Azul traz
o debate sobre

o autismo
forma para confirmar o 
diagnóstico de autismo é 
consultando um pediatra 
ou um neuropediatra. Em 
adultos, o diagnóstico é 
dado pelo neurologista 
ou um psiquiatra, que 
entenda de autismo ou 
que receba um paciente 
com o resultado da ava-
liação diagnóstica feita 
por um neuropsicólogo.

ganizações não gover-
namentais, instituições 
públicas ou privadas. 

Quanto maior for a 
divulgação, maior é a 
chance de que a cor 
escolhida seja f ixada 
na mente das pesso-
as e associadas imedia-
tamente à sua causa.

Inquestionavelmente, 
os meses de outubro e 
novembro recebem um 
destaque maior devido 
às campanhas que fa-

vorecem o engajamento 
das pessoas, resultando 
assim no Outubro Rosa 
e no Novembro Azul, 
com foco na preven-
ção ao câncer de mama 
e ao câncer de prós-
tata, respectivamente. 

Praticamente todos os 
meses do ano recebem 
uma cor, sendo que, 
às vezes, as cores dos 
meses podem até se 
coincidir. E nós estaremos 
aqui para lembra-los.



O Residencial Victória 
Park, que recentemente 
se transformou numa 
microrregião urbana do 
Município, ganhou nova 
iluminação pública, to-
talmente modernizada. 
No local, foram subs-
tituídas 264 luminárias 
de vapor de sódio, por 
lâmpadas de LED que, 
além de garantir maior 
luminosidade e seguran-
ça àquela região, redu-
zirá em 50% o consu-
mo público de energia.

A autorização para 
criar a microrregião foi 
assinada no dia 22 de 
março. Este é um dis-
positivo legal do Plano 
Diretor do Município e 
permite que um bair-
ro ou uma associação 
solicite a delimitação 
de determinada área. 
A partir disso, pode-
rá ser feito um con-
trole de acesso nesse 

local. A única ressalva 
é que está impedido 
o fechamento abso-
luto de áreas públicas 
para qualquer cidadão. 

Na prática, alguns 
serviços urbanos que 
são realizados pela Pre-
feitura também passam 
a ser de responsabili-
dade da microrregião 
criada, como coleta e 
disposição final de lixo 
não domiciliar, manu-
tenção de vegetação 
e paisagismo urbano, 
além de serviços de 
segurança patrimonial. 

No ato de assinatura, 
a Prefeitura garantiu aos 
moradores presentes 
que o local receberia a 
modernização de toda a 
iluminação pública, pas-
sando para as luminárias 
em LED o quanto antes, 
a fim de contribuir com 
a segurança na unidade, 
o que foi cumprido.

Victória Park ganha 
iluminação 100% LED
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Guarujá - O Mapa do 
Turismo Brasileiro ostenta 
Guarujá com a classifi-
cação nível “A” pela se-
gunda vez consecutiva. 
A cer tificação máxima 
emitida pelo Ministério 
do Turismo, por meio do 
Programa de Regionaliza-
ção do Turismo Brasileiro 
e dos Interlocutores Es-
taduais do Programa de 
Regularização Tributária 
(PRT), é válida até o início 
de abril de 2023.

O resultado é reflexo 
de todos os esforços da 
administração municipal 
em forma de investimen-
tos no setor turístico, um 
dos principais geradores 
de emprego e renda na 
Cidade. A prefeitura tem 
fomentado serviços e 
atrativos de receptivo, 
sobretudo na prática do 
turismo sustentável, visto 
que abriga a Praia do Tom-
bo, a mais premiada com 
o selo Bandeira Azul na 
América do Sul e a única 
no estado de São Paulo, 
pelo 12° ano consecutivo.

Destacam-se ainda os 
maciços e crescentes 
investimentos que pas-
sam pela infraestrutura 
urbana, com a melhoria 
na iluminação pública, 
acesso às praias e prin-
cipais pontos turísticos e 
a inovação nas próprias 
atrações que a Cidade 
oferece, como a cons-
trução dos mirantes das 
Galhetas e da Campina, 
além do Píer Tony Villela e 

Termina no próximo 
dia 25, o prazo de inscri-
ções para o vestibular da 
Universidade Virtual do 
Estado de São Paulo (Uni-
vesp), a fim de preencher 
as 300 vagas em cursos 
de graduação superior 
à distância, disponibili-
zadas em Guarujá. Os 
interessados devem se 
inscrever pelo site www.
vest ibular.univesp.br.

 Por meio de pro-
cesso seletivo vestibular 
para o 2º semestre deste 
ano, estão sendo ofere-
cidas 100 oportunidades 
(gratuitas e EAD) para 
o eixo de Licenciatura, 
nas graduações: Letras, 
Matemática e Pedagogia; 
outras 100 destinadas 
ao eixo de Computa-
ção, que envolve os cur-
sos de Tecnologia da 

Guarujá atinge nota máxima no Mapa 
do Turismo Brasileiro pelo 2º ano

da Fonte Interativa da Pra-
ça dos Expedicionários.

De acordo com o 
secretário municipal de 
Turismo, Fábio Santos, a 
certificação é símbolo de 
grande conquista, pois 
oficializa a responsabili-
dade da Prefeitura com 
o turismo local e federal. 
“A boa colocação no 
contexto do Mapa é um 

grande estímulo para a 
continuidade dessa po-
lítica de valorização na 
Cidade, que será gradati-
vamente ampliada”, des-
tacou o titular de Turismo.

 
NOTAS DE A A E
Atualmente, o Mapa 

do Turismo Brasi leiro 
possui 2.542 municípios 
registrados. Os locais 

são avaliados de acordo 
com seu desempenho 
no setor turístico, a partir 
de fatores econômicos 
que abrangem oferta de 
leitos de hospedagem, 
geração de emprego, 
arrecadação de impostos 
e visitantes domésticos e 
internacionais. As classifi-
cações acontecem por 
meio de notas de A a E.  

Inscrições para cursos gratuitos de graduação

Certificado de classificação nível ‘A’ foi emitido pelo 
Ministério do Turismo; conquista é reflexo dos mais recentes 

investimentos da Prefeitura em infraestrutura turística

Helder Lima

Substituição de lâmpadas em
Guarujá já restabeleceu mais de
13 mil pontos de luz na Cidade

Helder Lima

Informação, Ciência de 
Dados e Engenharia da 
Computação; e mais 100 
para o eixo de Negócios 
e Produção, compos-
to por Tecnólogo em 
Processos Gerenciais, 
Bacharel em Adminis-
tração e Bacharel em 

Engenharia de Produção.
A taxa de inscrição 

custa R$45,00. Mais infor-
mações no ‘Disque Vu-
nesp’, através do telefone 
(11) 3874 6300, ou aces-
sar ao link ‘Fale Conosco’ 
do site www.vunesp.
com.br/faleConosco.

Pessoas de diversas 
partes do mundo pude-
ram conhecer Guarujá e 
seus principais atrativos 
nesta última semana por 
meio da maior feira de 
viagens e turismo da 
América Latina, promo-
vida pela empresa World 
Travel Market (WTM). O 
evento aconteceu de 
terça (5) até quinta-
feira (7), em São Paulo.

Na opor tunidade, 
565 empresas exposito-
ras e mais de 15 mil agen-
tes do trade turístico ti-
veram oportunidade de 
estabelecer conexões 
para fazer negócios, ne-
tworking e a divulgação 
de inovações do setor. 

De acordo com o 
secretário municipal de 
Turismo, Fábio Santos, 
todos os participantes 

da feira são beneficia-
dos. “O diálogo en-
tre a iniciativa pública 
e privada é capaz de 
potencializar projetos 
expressivamente, e nes-
se caso não está sen-
do diferente. Estamos 
trocando experiências 
para estreitar os laços 
e elevar a qualidade 
turística de nossa Cida-
de”, pontuou o titular.    

Presença na América Latina

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122


